

CHRONIQUE DIOCESAINE ET PROVINCIALE

Par décision de Sa Grandeur Mgr de Montréal en date du 8 avril 1885, M. N. Gravel a été nommé vicaire aux Cèdres (Saint-Joseph de Soulanges).

EXTRAIT DE LA CIRCULAIRE

DE MGR L'ÉVÊQUE DE MONTRÉAL AU CLERGÉ DE SON DIOCÈSE, No.67.

ÉVÊCHÉ DE MONTRÉAL, 1ER AVRIL 1885

Mes Chers Collaborateurs,

NOUVELLE ORAISON " DE MANDATO. "

De quelque côté que nous tournions nos regards, pendant ces temps malheureux, nous ne voyons qu'agitation et préparatifs de guerre. Les puissances semblent ne respirer que la lutte et les nations sont en proie à la crainte et aux frayeurs qu'inspire l'avenir.

Notre pays lui-même, si tranquille, et que le fléau de la guerre n'avait pas agité depuis bien des années, se sent tout à coup pris de trouble à la perspective de combats inattendus ; déjà du sang a été versé et nos milices se préparent à se rendre sur le champ de bataille.

Nous ne pouvons pas calculer les conséquences de ces mouvements. Ils ne semblent pas avoir une grande importance pour le moment ; avec le temps, ils peuvent acquérir plus de gravité et, advenant d'autres complications, que nous annonce la voix publique, nous arriverions peut-être à des désastres notables.

Notre sort est entre les mains de Dieu, et c'est de sa main toute-puissante et toute miséricordieuse que nous devons attendre soit des châtiments, que nous aurions mérités, soit le retour d'une paix que nous implorerons de sa bonté.

C'est donc l'heure plus que jamais d'employer le puissant moyen de la prière pour obtenir de Dieu la cessation des maux qui affligent les nations, et pour détourner de nos têtes les malheurs que nous appréhendons.

A l'œuvre donc, mes chers collaborateurs, et déployant tout le zèle que les circonstances sont propres à allumer dans nos cœurs, répandons, par nos paroles, par nos exemples et par nos exhortations, l'esprit de prière parmi les populations qui sont confiées à notre sollicitude. Nous trouverons de l'écho dans tous les cœurs et dans toutes les âmes, et les prières de tous les fidèles du diocèse s'élèveront avec les nôtres vers le ciel comme un encens d'agréable odeur, et espérons que nous obtiendrons ce que nous demanderons avec instance, avec ferveur et avec persévérance.